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ジェーンズ邸移築に関する砂取校区 4町内への説明会の記録（概要版） 

2019.7.31 文化振興課 

【実施概要】 

日時：2019年 5月 15日（水）18：30～19：30 

場所：市営出水団地集会所 

出席者：林課長、小関副課長、本田主査、能丸主査、平田主任主事、西川技師 

参加者：約 25名 

 

【文化振興課】 

 次第および説明資料に基づき、スケジュール・移築配置（案）について説明。 

 

【質疑応答・要望】 

〈質問〉 周回路を付替えた際の防犯対策（建物の死角への対応、明るい道の確保等）は？ 

〈要望〉 女性としては、暗く見通しの悪い道は通りたくないので、建物の前に見通しと明るさ

を確保できる道が欲しい。 

回答 建物の裏にあたる部分（付け替えた周回路）への照明の設置を検討している。 

 

〈要望〉 ジェーンズ邸には以前、皇族の方も見えられている。移築復旧できた際には、ぜひ、

皇族の方に再度来ていただけるようなものにしてほしい。 

 

〈要望〉 市電電停の名称を「市立体育館前→ジェーンズ邸前」に変更して欲しい。 

回答 完成後に向けて、交通局と協議し検討していく。 

 

〈要望〉 移築後は、公園を含めた周遊ルートの設定をお願いしたい。 

回答 成趣園や商店街等を含めたルート設定や案内が必要であると考えている。 

 

〈質問〉 移築後の活用方法はどうか？一部では、観光案内所やカフェ等の案も聞いているが。 

〈意見〉 カフェなどは周りの商店街への配慮も必要だと思う。 

回答 現状では未定。建物自体が貴重な資料であるという認識のもと、活用法についての

検討を行っていく。 

 

〈文化振興課より〉 想定される創建時の向きを再現した場合の配置案についてはどうか？ 

住民回答 電車通りに平行なら良いと思うが、違和感があり、おかしいと感じる。 

使い勝手も良くないと思う。 建物の向きはステージの水路に平行が良い。 

 以上 
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ジェーンズ邸移築に関する砂取・出水校区への説明会の記録（概要版） 

2019.7.31 文化振興課 

【実施概要】 

日時：2019年 5月 17日（金）18：30～20：00 

場所：熊本市総合体育館 青年会館研修室 

出席者：松川部長、林課長、小関副課長、本田主査、能丸主査、平田主任主事 

参加者：約 20名 

 

【文化振興課】 

次第および説明資料に基づき、移築復旧スケジュール・移築配置（案）について説明 

 

【質疑応答・要望】 

〈質問〉 建物の使用目的は？展示以外は検討していないのか？ 

回答 詳細は未定である。ただし、ジェーンズ邸は建物自体が展示物であるという認識をし

っかり持ち、活用方法を検討していきたい。 

また、水前寺まつりをはじめとした地域の活性化のためにも活用したいと考えているので、

地域の皆様からも色々なご意見やアイデアをいただきながら検討していきたい。 

 

〈要望〉 公園敷地内の樹木の移植、危険樹木（楠）への対応をお願いしたい。 

回答 建物にも影響があると思うので、現場を見て可能な限り配慮をしたい。 

 

〈質問〉水前寺への移築はいつの時点で決まったのか？この地域の方でさえ移築決定を知ら

ない方が多かった。 

〈意見〉 移築に関するこれまでの経緯や、熊本市全体におけるこの件の位置づけや方向性、

他の計画との関係など、全体像が分かるような説明をして欲しい。 

回答 参考資料「ジェーンズ邸の復旧について（まとめ）」を追加配布し、これまでの経緯や

今後の復旧方針について改めて説明。 

 

〈意見〉 地域住民としては、水前寺地区にジェーンズ邸が残ったことが嬉しい。この地区は、

地域が一体となって活性化を図っている場所でもあるので、立派なものを再建して欲しい。 

 

〈意見〉 水前寺と新町は町おこしを通じて交流があり、お互い仲良くしていきたい思いがある。 

 

〈意見〉 水前寺活性化 PT での取組みにおいて、ジェーンズ邸を起点にと考えている企画も

ある。文化振興課にも助言や参画をお願いしたい。                    以上 


